

Educación que transforma vidas y **CONSTRUYE FUTURO**

La Academia de la Construcción de la UCSG y ETINAR se consolida como un modelo educativo innovador, inclusivo y sostenible. En su segunda edición, abre becas para trabajadores empíricos del sector.

n un contexto donde la construcción sigue siendo uno de los pilares del desarrollo económico en Ecuador, surge una propuesta educativa que no solo responde a las necesidades técnicas del sector, sino que también impulsa una transformación social profunda.

Un claro ejemplo de esta tendencia es la Academia de la Construcción, una iniciativa de diplomado de la Facultad de

Arquitectura de la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil (UCSG) en alianza con la constructora ETINAR, que se consolida como un modelo de formación inclusiva, sostenible y con impacto real.

Desde su creación en 2024, la academia ha graduado a más de 70 profesionales en su primera edición, brindándoles herramientas actualizadas en sostenibilidad, eficiencia energética y di-

Esta experiencia educativa se ha convertido en un punto de encuentro entre el mundo académico y la industria, gracias al respaldo de más de 10 reconocidas empresas del sector como: Holcim, Acesco, Plastigama Wavin, Hormi2, Intaco, Panecons, Precreto, Vera Quintana. Pinturas Unidas y Gensler.

Hasta ahora, el programa estuvo diri-

gido principalmente a arquitectos, ingenieros, técnicos y personal de obra con formación profesional. Sin embargo, en la segunda edición, la academia da un paso trascendental al abrir becas exclusivas para trabajadores empíricos del sector.

Por primera vez, albañiles, maestros de obra y segunderos sin formación académica formal tendrán la posibilidad de certificar sus conocimientos, fortalecer sus competencias y acceder a mejores oportunidades laborales.

"Tenemos la oportunidad de ofrecer becas que permitirán a estos trabajadores mejorar sus oportunidades laborales y fortalecer sus competencias en un mercado altamente competitivo", señaló el Arquitecto Félix Chunga, Director de la Academia de la Construcción y docente de la Facultad de Arquitectura de la UCSG.

Esta apertura hacia el sector informal representa un avance significativo en términos de inclusión y equidad. En un país donde solo el 8 % de los trabajadores de la construcción son mujeres, según consta en el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INEC) y donde muchos no han tenido acceso a estudios formales, iniciativas como esta marcan la diferencia.

Los módulos, de 40 horas cada uno. están diseñados para que los participantes no solo adquieran conocimientos técnicos, sino también habilidades prácticas que puedan aplicar de inmediato en sus entornos laborales donde la teoría se convierte en experiencia real.

El valor agregado de la Academia de la Construcción radica también en su vinculación con la industria. Los estudiantes establecen contacto directo con empresas líderes, generando redes de apoyo y nuevas posibilidades de empleo.

bilidades y ampliar mi red de contactos en la industria", manifestó Ricardo Echeverría, arquitecto independiente y uno de los graduados de la primera cohorte.

oportunidad para perfeccionar mis ha-

Yrina Torres Saquicela, estudiante de Arquitectura, también destacó los beneficios de esta formación. "Me inscribí para ganar experiencia antes de graduarme, y fue una decisión acertada. Aprendí muchísimo y establecí relaciones clave para "Este curso ha sido una excelente mi futuro profesional", indicó.

A través de estas iniciativas, los estudiantes no solo aprenden y fortalecen sus conocimientos, sino que también establecen contactos con empresas que pueden ofrecerles oportunidades laborales.











Estructuras metálicas







ALINEADA CON LOS ODS

La Academia de la Construcción no solo se enfoca en formar talento técnico, también responde a los Obietivos de Desarrollo Sostenible (ODS) propuestos por las Naciones Unidas, promoviendo una educación inclusiva, equitativa y de calidad, con un enfoque claro en el desarrollo sostenible y la reducción de brechas.

"Contar con el respaldo de una universidad tan importante como la UCSG nos llena de orgullo. Queremos llegar también a quienes no han tenido acceso a la educación formal. La experiencia ha sido tan positiva que muchos graduados han promovido la participación de nuevos talentos en esta segunda cohorte", dijo Norma Kuján, gerente de Talento Humano de ETINAR. 🌐

34 • UCSG JUNIO 2025 35